

# Diputados votan por desafuero de García Cabeza de Vaca

El Congreso de Tamaulipas dice "no" y respalda al gobernador, quien acusa linchamiento político

**HORACIO JIMÉNEZ,  
ARIADNA GARCÍA  
Y ROBERTO AGUILAR**

El pleno de la Cámara de Diputados ratificó el dictamen de la Sección Instructora y votó a favor del juicio de procedencia para retirar el fuero al gobernador panista de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca.

El dictamen fue enviado al Congreso de Tamaulipas para su homologación; sin embargo, éste determinó que no procede. El argumento de la mayoría de los diputados locales al votar fue que el mandatario fue elegido de manera democrática.

García Cabeza de Vaca dijo que su desafuero obedece a un linchamiento político y penal orquestado desde el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, por ser oposición.

Al panista se le acusa de defraudación fiscal equiparada.

**| NACIÓN | A4 Y A5**

## EL DATO

La Cámara de Diputados le quitó el fuero a AMLO hace 16 años.



# Aprueban desafuero a Francisco García Cabeza de Vaca

Cámara Baja envía resolución a Congreso de Tamaulipas para que aplique medida; Sección Instructora lo juzga sólo por defraudación fiscal, aunque FGR insiste en nexos con el narco

**HORACIO JIMÉNEZ  
Y ARIADNA GARCÍA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Después de un debate de seis horas, el pleno de la Cámara de Diputados ratificó el dictamen de la Sección Instructora y, erigido en Jurado de Procedencia, votó a favor del juicio de procedencia para retirar el fuero al gobernador panista de Tamaulipas, Francisco Javier García Cabeza de Vaca.

El mandatario tamaulipeco fue señalado por la Fiscalía General de la República (FGR) por los delitos de delincuencia organizada, lavado de dinero y defraudación fiscal equiparada, pero este último fue el único por el que la Sección Instructora encontró elementos para proceder.

Este dictamen, enviado al Congreso de Tamaulipas, obtuvo 302 votos a favor, de Morena, PT, PES y Verde; 134 en contra, del

PAN, PRD, MC y algunos del PRI, así como 14 abstenciones.

Después de esta aprobación, se notificó al Congreso de Tamaulipas, el cual más tarde determinó frenar el desafuero y seguir reconociendo al panista como su gobernador constitucional.

“Ha lugar, proceder en contra del gobernador constitucional del estado de Tamaulipas, ciudadano Francisco Javier García Cabeza de Vaca. Comuníquese la presente resolución al Congreso del estado de Tamaulipas, para los efectos dispuestos por el párrafo quinto del artículo 111 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos”, declaró la presidenta de la Cámara Baja, Dulce María Sauri (PRI).

## Choque por atribuciones

De acuerdo con el artículo 111 de la Constitución, después de que un gobernador es desaforado, el pleno de San Lázaro debe enviar

este dictamen favorable al Congreso local, para que, “en ejercicio de sus atribuciones, procedan como corresponda”.

Además, el artículo 110 constitucional establece que las declaraciones y resoluciones de las Cámaras de Diputados y Senadores son inatacables.

En conferencia, el presidente de la Sección Instructora, Pablo Gómez (Morena), dijo que San Lázaro tomó la decisión de removerle la inmunidad procesal penal al gobernador y, como dice la Constitución, el Congreso local está notificado para que cumpla



con la ley y las resoluciones del Jurado de Procedencia, ya que son inatacables, es decir, no hay una instancia de revisión.

“Entonces, nosotros ahí lo dejamos. Lo que ellos hagan en Ciudad Victoria, lo que haga el fiscal, ya será lo que estas autoridades, que son las que tienen que aplicar forzosamente nuestra resolución”, dijo.

“Hasta aquí termina el trabajo de la Cámara, le corresponderá exclusivamente a la fiscalía, conforme al debido proceso y conforme al sigilo que debe tener, garantizar los derechos de la persona a la que hoy solamente se le retiró la inmunidad procesal penal”, secundó el coordinador de Morena, Ignacio Mier.

“No requerimos responder, simplemente concluimos el procedimiento del desafuero. Por mayoría, se definió que procedía el desafuero y, una vez hecha la declaratoria, el Congreso de Tamaulipas tiene las facultades para tomar las medidas que considere”, explicó Sauri Riancho en entrevista en Radio Fórmula.

La priista mencionó que puede proceder una controversia constitucional para dirimir este tema, pero, como se encuentran ante un escenario inédito y delicado, no quiso especular y pidió que sean los constitucionalistas expertos los que digan cuáles son las alternativas.

### Debate

En esta sesión, el abogado defensor, Alonso Aguilar Zinser, quien representa a Cabeza de Vaca, acusó a la Sección Instructora de ar-

mar un dictamen sin total análisis, además de incluir delitos que no están en el expediente de apertura de procedimiento.

En su oportunidad, y a pesar de que en la solicitud de desafuero no se incluye ninguna acusación de vínculos con el *Cártel de Sinaloa*, Elizabeth Alcántar Cruz, fiscal titular de la Fiscalía General de la República (FGR), volvió a relacionar al mandatario estatal con esta organización criminal encabezada por Joaquín *El Chapo* Guzmán. ●

### IGNACIO MIER

Coordinador de Morena

**“Hasta aquí termina el trabajo de la Cámara, le corresponderá a la fiscalía garantizar los derechos de la persona a la que hoy se le retiró la inmunidad procesal”**

**302**

**VOTOS**

a favor, de Morena, PT, PES y el Verde, así como 134 en contra, de la oposición, recibió el dictamen.





DIEGO SIMÓN, EL UNIVERSAL

**Erigido como Jurado de Procedencia, el pleno de San Lázaro, tras un debate de seis horas, discutió el desafuero del mandatario tamaulipeco.**



# Divide a Morena 'Juanita Salgado'

JESÚS GUERRERO  
Y ÉRIKA HERNÁNDEZ

CHILPANCINGO.- La decisión de Morena, de incluir a Evelyn Salgado Pineda –hija del senador Félix Salgado Macedonio– en la encuesta para elegir candidata a la gubernatura de Guerrero, generó división en el partido.

Militantes identificados con el grupo político del ex superdelegado Pablo Amílcar Sandoval, calificaron la decisión como una imposición.

En rueda de prensa, Nora Velázquez Martínez, ex dirigente de Morena en Guerrero y actual candidata a diputada local, dijo que Evelyn Salgado no representa los intereses del movimiento. "No ha luchado con nosotros, por eso exigimos que no haya imposición", indicó.

Acompañada por otras militantes que expresaron su apoyo a la senadora Nestora Salgado –quien está impedida para registrarse porque no renunció en la Cámara Alta, pero que aun así aparece en

la encuesta–, Velázquez señaló que la decisión de incluir a Evelyn Salgado les resta posibilidades de ganar la elección.

Otros liderazgos de Guerrero, que solicitaron el anonimato, calificaron como indignante que Evelyn Salgado se convierta en la candidata de Morena a la gubernatura, pero dijeron que asumirán la designación.

Esto, argumentaron, por-

que es una decisión avalada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, además de que algunos de ellos ya tienen promesas de cargos en el Gobierno estatal, si gana, o están compitiendo para otras posiciones.

Por la tarde, en un mitin en Chilpancingo, Félix Salgado invitó a los asistentes a acudir hoy a las 12 del día a la sede del Instituto Electoral de Guerrero, al registro de la candidata de Morena a la gubernatura, aunque no mencionó el nombre de su hija.

**Nora Velázquez Martínez, ex dirigente de Morena en Guerrero**

/// Es claro que la compañera que están postulando, la hija del senador (Félix Salgado) no representa los intereses del movimiento".



**RELEVO DE MORENA EN GUERRERO**

# “Es Evelyn Salgado, ya lo saben todos”

**POR ARTURO PÁRAMO**

La senadora Nestora Salgado aseguró que Morena anunciará este sábado a Evelyn Salgado Pineda, hija de Félix Salgado Macedonio, como la nueva candidata de Morena al gobierno de Guerrero.

En una entrevista radiofónica, la legisladora, quien participa en la encuesta para definir al sustituto del polémico *Toro*, indicó anoche que en el partido ya se está adelantando el anuncio.

“Se está convocando mañana en Acapulco para ir al registro de Evelyn. Ya se les fugó la información, ya lo sabe todo el mundo y por esta razón lo están anunciando. Tenemos la información de la convocatoria, van a estar mañana en el registro”, sostuvo.

El senador con licencia apoyó ayer un acto de campaña de Norma Hernández, candidata de Morena a la alcaldía de Chilpancingo. Ahí aseguró que no habrá imposiciones y convocó a un mitin este sábado en el Parque de la Reina, en Acapulco.



# Candidatura, para hija de Félix Salgado

## EVELYN SALGADO PINEDA GANÓ LA ENCUESTA

Para el anuncio, Morena está convocando a su militancia a un mitin en el parque de la Reina, en Acapulco

POR ARTURO PÁRAMO

[arturo.paramo@gimm.com.mx](mailto:arturo.paramo@gimm.com.mx)

Morena anunciará este sábado que la encuesta para determinar que la candidata a la gubernatura de Guerrero será Evelyn Salgado Pineda, hija del excandidato Félix Salgado Macedonio.

En una entrevista radiofónica realizada el sábado por la noche, Nestora Salgado, una de las aspirantes contempladas en la encuesta realizada por Morena, confirmó que ya en el partido se está adelantando que el anuncio se realizará este sábado por la tarde.

Morena está convocando a su militancia a un mitin en el Parque de la Reina, en Acapulco, Guerrero, para anunciar que la candidatura será para Evelyn Salgado Pineda.

“Se está convocando ma-

ñana en Acapulco para ir al registro de Evelyn, ya se les fugó la información, ya lo sabe todo el mundo, y por esta misma razón, ya lo están anunciando, ya tenemos la información de la convocatoria, de que van a estar mañana en el registro”, señaló Nestora Salgado, senadora con licencia.

El miércoles, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación determinó cancelar la candidatura de Félix Salgado Macedonio, y otorgó un plazo de 48 horas a Morena para nombrar a otro candidato.

La noche del jueves, en una reunión de la dirigencia nacional de Morena con el excandidato, se acordó que se realizará una encuesta para determinar al nuevo abanderado del partido en la campaña en Guerrero. En la encuesta sólo se contemplaría a aspirantes mujeres. Félix Salgado habría exigido que su hija fuera nombrada directamente como candidata, sin embargo, su presión no surgió efecto directo.

Entre la noche del jueves y la tarde del viernes, la Co-

misión Nacional de Candidaturas habría diseñado la encuesta, se habría determinado el número de cuestionarios a aplicar, se habría hecho las llamadas telefónicas para aplicar los reactivos, se habría procesado la información y se habría determinado que Evelyn Salgado sería la candidata a la gubernatura.



Se está convocando mañana en Acapulco para ir al registro de Evelyn, ya se les fugó la información.”

**NESTORA SALGADO**

SENADORA CON LICENCIA





**Pandemia. Liverpool mide riesgo de contagio**

Una peculiar investigación tiene lugar en Gran Bretaña con el objetivo de evaluar el riesgo de transmisión de covid en clubes nocturnos. En tanto, en CdMx el color del semáforo continúa en naranja con tonalidades amarillas y AMLO prevé 50 millones de vacunados en julio. CARLRECINE/REUTERS PAG.15



**En julio, 50 millones de vacunados, prevé AMLO**

**Pandemia.** CdMx se mantiene en naranja en el semáforo, pero amplía horarios en hoteles, comercios y restaurantes



**PEDRO DOMÍNGUEZ**  
CIUDAD DE MÉXICO

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró este viernes que, a más tardar, en principios de julio deben estar ya vacunados 50 millones de mexicanos contra el covid-19.

En la conferencia mañanera de Palacio Nacional, el mandatario informó que para acelerar el proceso de inmunización en el país, Estados Unidos podría entregar en calidad de préstamo cinco millones de dosis de la vacuna de AstraZeneca, mientras la planta en México de la farmacéutica anglo-sueca empieza a producir.

“A finales de junio, principios de julio vamos a tener ya vacunados a 50 millones de mexicanos. Ese es un dato. Así como dije que íbamos a terminar en abril de vacunar aún con una dosis a los adultos mayores lo cumplimos, así estoy haciendo mis proyecciones hacia delante”, enfatizó.

López Obrador dijo que se tienen contratadas vacunas suficientes para el país y la muestra es que ya se empezó con el censo para inocular a la gente de entre 50 y 59 años y pronto se iniciará la aplicación de vacunas del bloque de edad entre 40 a 49 años.

El mandatario afirmó que con la vacunación de los adultos mayores de 60 años, la mortalidad por covid-19 en México se reducirá en 80 por ciento; por ello -ase-

guró- se están dedicando a proteger a los más vulnerables.

**“Hacia el amarillo”**

El semáforo naranja por covid-19 se mantendrá una semana más en la Ciudad de México, es decir, este color estará del 3 al 9 de mayo, informó la autoridad capitalina.

Entre las modificaciones, los hoteles hospedarán a 60 por ciento de su capacidad, mientras que los restaurantes recibirán a 40 por ciento de su aforo y los comercios a 30 por ciento.

Además, aseguraron que la capital del país está por debajo de 20 por ciento en ocupación hospitalaria, “por primera vez” desde que se hace la medición.

“Continuamos esta semana en semáforo naranja hacia el amarillo, el semáforo federal cambia cada dos semanas, la semana pasada fue de cambio, por eso esta semana no se notificó ningún cambio”, informó Eduardo Clark, director general de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP).





**Conferencia matutina del mandatario en Palacio Nacional. ESPECIAL**

